
«Ленобласть продолжит рост социальных и экономических показателей» 

 

Выступление руководителя фракции ЛДПР Андрея Лебедева 

 

Уважаемые коллеги! 

 

Отчет Губернатора Ленинградской области о проделанной работе в непростом 2022 

году, по моему мнению, позитивен. Исполнительной власти региона, по моему мнению, 

и мнению фракции ЛДПР можно вполне ставить пятерку, правда, с минусом либо 

четверку с плюсом. 

 

Наш регион показывает стабильные показатели роста. Есть минусы, но об этом ниже. 

Причем все это на фоне санкционного давления Запада. Ничего не обрушилось, как 

обещали некоторые «прорицатели» и «благожелатели». Наш бизнес показал 

необычайную живучесть, спасибо всем, а власть оперативность в решении проблем. 

 

Показательными стали отчетные коллегии наших Комитетов, на которых озвучивались 

результаты работы за 2022 год. В отличие от многих коллег и досужих рассуждений, я 

хотел бы привести в пример работу дорожного Комитета - одним из ключевых 

Комитетов Ленинградской области.  Это вообще одна из ключевых отраслей России – 

все понимают, как нас связывают дороги. Бывают и дураки, но в основном – дороги.   

Итоги оказались впечатляющими - введение в строй новых дорог, ремонт старых, 

строительство мостов и большая работа по обеспечению безопасности дорожного 

движения. 

 

Инфраструктурные проекты, за которые мы голосовали, сыграли свою роль. 

Комитетом реализуются три национальных проекта. Абсолютно все планы на 2022 год 

по проектам реализованы, при этом Ленинградская область стала первым регионом в 

России, где была разработана Программа развития транспортной инфраструктуры до 

2035 года. 

Есть ряд проблем в развитии дорожного хозяйства. Они очевидны - хаотичное развитие 

территорий муниципальных образований и изношенность опорной сети дорог, которая 

была создана еще в 50-х годах. Но все это вполне решаемо, наверное, не прямо сейчас 

и не за год. 

 

Пользуясь случаем, хотел бы еще раз напомнить о проблеме установки камер 

видеофиксации нарушений ПДД, которые часто становятся не средством для 

обеспечения безопасности движения, а инструментом для начисления штрафов. Сейчас 

данный вопрос поднят нашей фракцией ЛДПР в Государственной Думе. В частности, 

мы предлагаем все камеры видеонаблюдения перевести под управление органов 

госвласти. Почему бы нам на местном уровне это не реализовать? 

 

 

Возвращаясь к цифрам. 

Ленинградская область по данным Национального Рейтингового Агентства 2022 года 

подтвердила показатели инвестиционной привлекательности среди регионов России и 

входит в топовую десятку. По аналитическим данным Росстата, Минздрава, Минфина 



и Центробанка в рейтинге качества жизни Ленинградская область занимает 7 место в 

России. Напомню, что данный рейтинг рассчитывается на основании 67 основных 

показателей жизни. Таких, как, например: уровень доходов населения, занятость 

населения, жилищные условия, безопасность, уровень образования, уровень 

экономического развития, развитие транспортной инфраструктуры и другие. 

 

Кстати, о росте зарплаты. Это к минусу общей пятерке за работу о котором я говорил 

выше. При всем при том, что уровень доходов населения в Ленинградской области 

увеличился, увеличилась в среднем на 86,9 тыс. рублей кредитная задолженность на 

одного человека. Это говорит о том, что несмотря на рост, зарплаты людям все равно 

на все не хватает. Вообще по кредитной задолженности на одного человека мы 

занимаем по данным РИА Рейтинг довольно унизительное 73 место среди регионов 

России. 407 тыс. на человека. 

 

Сейчас о теме, которая актуальна уже несколько лет, которую я касался в 

предыдущем докладе на предыдущем отчете Губернатора. 

Численность населения области выросла почти на 18 тысяч человек. Население растет 

и замечательно. Но за счет чего? За счет миграционного прироста – это 30 тысяч 

человек. А убыль составила 12,5 тысяч человек – вот и примерно нарисовалась цифра в 

17,5 тысяч.   Коэффициент естественного прироста населения, оставляет желать 

лучшего. И эта проблема переходит из года в год по ряду причин о которых можно и 

нужно говорить.  

Жванецкий говорил - «Что-то в консерватории не так». Может что-то в 

«консерватории». При этом мы с каждым годом усиливаем поддержку многодетных 

семей, но, как выясняется, этого мало. Я предлагаю создать специальную рабочую 

группу, пригласить профессионалов – социологов и демографов, выслушать их мнение 

по данной проблеме и принять соответствующие меры. Естественный прирост 

населения – это очень важный показатель, который охватывает много аспектов качества 

жизни. Причем, как показывает практика и исследования он никак не связан с ростом 

благосостояния населения. Ну если и связан, то не впрямую, не прямо 

пропорционально. Тут очень много факторов, что разобраться в них надо собрать 

знающих людей.  

 

О вопросах безопасности. 

В 2022 году на 7 % сократилось количество тяжких и особо тяжких преступлений – это 

хороший показатель, но вот общий рост преступности вырос за счет менее тяжких 

преступлений. По сводным данным регионов агентства «РИА Рейтинг» по показателям 

преступности мы занимаем 50 место в России – на 10 тыс. жителей 112 преступлений! 

Отдельно удручает то, что такой вид преступлений, как мошенничество переместился в 

виртуальное пространство. Все мы об этом знаем. Новостные ленты пестрят 

сообщениями о телефонных мошенничествах, причем пострадавшие – это практически 

всегда пенсионеры. И хотя в 2022 году количество таких преступлений уменьшилось на 

четверть, число пострадавших пенсионеров возросло на треть. Возникает вопрос – что 

с профилактикой? Проблему надо срочно решать, причем совместно – представителями 

власти и ГУВД и банков. Предлагаю провести на эту тему соответствующее совещание 

и выработать необходимую стратегию, которой пока нет ни на федеральном, ни на 

региональном уровне. Мысли есть, стратегии нет. 



 

В заключении хотел бы отметить, что 2023 год, как и 2022 будет непростым, но я уверен, 

что Ленинградская область продолжит рост социальных и экономических показателей. 

Для этого у нас есть все – жизненное пространство для движения и все необходимое, в 

том числе и продолжающееся конструктивное, подчеркиваю - конструктивное 

взаимодействие депутатов и исполнительной власти. 

 

Хотел бы подчеркнуть. Каждый год в области проходят выборы в местные советы. В 

этом году уже в мае - Мичуринское и далее в Колтушах и ВолошОво.  Не за горами и 

выборы в Законодательное собрание. В следующем году – муниципальные. Так 

называемая демократическая оппозиция – яблоки, груши и прочие фрукты со своим 

популизмом практически растеряли электорат и представительство в парламентах 

страны. Сейчас у депутатского корпуса и исполнительной власти просто нет 

разногласий по ключевым вопросам внутренней и внешней политики и по вопросам 

экономики. Все говорят об отдельных недостатках и с этим трудно поспорить. Но 

коллеги, не пора ли прекращать практику с чудесами подсчета голосов на выборах? 

  

Пользуясь случаем, хотел бы сказать по теме закона о предоставлении фермерским 

хозяйствам права жилой застройки. Можно для его реализации выбрать отдельные 

поселения, в том числе Выборгского района. 

 

Спасибо за понимание, спасибо за внимание.  


